

3 clés pour pardonner plus facilement



Lisa Giordanella



Nous avons tous été blessés un jour ou l'autre... Par ceux que nous aimons le plus, nos proches, notre famille, dans le cadre de notre travail, au sein de notre église, même par de parfaits étrangers. Parfois, nous en ressortons avec de vilaines cicatrices ou des plaies ouvertes qui ne parviennent pas à guérir.

Pourquoi est-ce si difficile de pardonner, de “passer à autre chose” ?

Oui, on connaît tous la réponse : “Parce que ça fait mal !”

Aimeriez-vous apprendre à pardonner “plus facilement” pour ne plus avoir à prononcer cette malheureuse phrase : “Je pardonne, mais je n'oublierai jamais !”

Voici **3 clés** pour nous aider à oublier les souffrances passées que l'on peut puiser dans l'histoire de Joseph, pleine de belles leçons de vie.

Un apprentissage de choc !

Rappelez-vous... Dans un précédent article qui résume [l'histoire de Joseph](#), on peut opter pour 2 attitudes :

- l'offense : "C'est vraiment trop injuste !"
- l'apprentissage : Joseph a pris du galon entre le puits et la prison

Durant ces temps difficiles où Joseph a été abandonné par sa famille (il a été vendu !), il n'est pas fait état des émotions négatives du jeune homme mais plutôt de sa tendance à se relever, à "passer à autre chose", à avancer.

Il a mûri... Il est devenu un homme affermi qui inspire confiance et à qui on a délégué d'importantes responsabilités grâce à son comportement exemplaire.

Clé 1 : tout est question d'attitude

Il a porté un regard positif sur ses événements plus que douloureux et les a transformés en réussite. C'est comme s'il disait : "Grâce à votre acte abominable, j'ai pu sauver le pays de la famine !"

En effet, Joseph n'a pas oublié, mais il en a tiré LA bonne conclusion : Dieu, qui est omniscient, avait tout préparé à l'avance : Il a formé Joseph pour son futur poste de gouverneur d'Égypte afin d'éviter le pire pour le pays.

Le pardon a un super pouvoir !

Avez-vous remarqué que c'est celui qui ne pardonne pas qui est malade ? Qui souffre ? La personne qui vous a offensé ne pense certainement jamais à vous, elle. Elle vous a oublié alors que vous, non. Qui est le plus malade des deux dans l'histoire ? Vous ou elle ?

Le pardon a cette faculté impressionnante de se libérer soi-même et les autres, aussi, de toutes nos mauvaises pensées qui ne sont pas vraiment des bénédictions pour ceux qui nous ont fait du mal, n'est-ce pas ?

Or, on ne peut pas d'un côté bénir et de l'autre maudire, c'est incompatible dans la mesure où "bénir" = dire du bien de ou à quelqu'un (et louer Dieu dans sa maison ou le dimanche !) et "maudire" = dire du mal de ou à quelqu'un. C'est ce que nous explique l'apôtre [Jacques](#).

["De l'eau salée ne peut pas non plus produire de l'eau douce."](#)
([Jacques 3.12](#))

Il faut choisir !

Clé 2 : la clé qui fait sauter tous les obstacles !

Le pardon agit comme un bouchon qui libère tous les obstacles :

- Son bien-être, sa paix et sa joie de vivre refont surface (on ne ressasse plus les événements douloureux)

- Nos maladies s'envolent (le non-pardon nous rend vraiment malades : tension, ulcères, migraines, maux de dos et d'estomac, etc.)
- Dieu répond à nos prières !

Nos [conflits](#) font obstruction à nos exaucements, c'est un point important à retenir.

Le pardon est obligatoire...

C'est un principe fondamental : comment Dieu nous [pardonnera](#)-t-il si nous ne parvenons pas à pardonner à quelqu'un ?

Jésus a effacé notre dette à la croix, Il nous a tout pardonné, alors ?...

Alors que Jésus répond à Pierre sur l'aptitude à pardonner (7x70 fois à la même personne), Il cite aussi [l'exemple du roi](#) lorsqu'il assimile le pardon à la remise de la dette à l'un de ses serviteurs. Celui-ci ne copie pas l'attitude de son maître et les conséquences sont alors fâcheuses pour le serviteur.

Ne pas pardonner, c'est s'exposer à une autre leçon de Dieu, encore plus douloureuse que la première.

Plus tôt on pardonne, mieux on se porte ! On ne peut pas [résister](#) longtemps à Dieu, sous peine de se faire encore plus de mal.

Clé 3 : sans cette clé, tu ne peux ouvrir les autres portes de ta vie

Pour y arriver quand c'est difficile...

Se rappeler de la magnifique prière de Jésus : [“Notre Père qui es aux cieux !... Pardonne-nous nos offenses, comme nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés” \(Matthieu 6.12\).](#)

“Demandez au Saint-Esprit de surmonter le mal que vous avez subi. Cette étape est cruciale. Ne vous laissez pas diriger par vos émotions. Priez simplement de tout votre coeur : “Père, je pardonne à Untel et je le libère de tout le mal qu’il m’a fait.” (Iris Delgado).

La prière est puissante ! Il est impossible que Dieu n'exauce pas cette prière car “ce n'est pas la prière qui nous rend aptes à des oeuvres plus grandes ; elle **est** l'oeuvre la plus grande”. (Oswald Chambers)

Persévérons dans la prière pour pardonner à ceux qui nous ont fait du mal. Je prie pour que vos blessures guérissent, dans le nom de Jésus.

Vous avez aimé ? Partagez autour de vous !



1620 PARTAGES

Ce texte est la propriété du TopChrétien. Autorisation de diffusion autorisée en précisant la source. ©

2022 - www.topchretien.com